
Маска или штраф – вот в чем вопрос
Ивановцев, не соблюдающих коронавирусные 
ограничения, наказали почти 
на 6 миллионов рублей

«Без него Иваново 70–90-х 
непредставимо»
75 лет назад родился Александр Мякишев

25 тысяч на чай – с одного стола
Надо ли в ресторане платить не по счету?
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В сквере в Московском практически 
закончилась установка новых игровых 
элементов. Строители доделывают по-
следнее: например, в среду укладывали 
мягкое покрытие из резиновой крошки. 

«Площадка тут была очень нуж-
на, – считает жительница микрорайона 
Татьяна Волкова. – Да, тут уже есть 
игровые элементы, на их слишком мало: 
например, качель-гнездо всего одна, а 
играть хочется всем. Родителям и детям 
приходится ждать своей очереди на 
качели и горки. К тому же почти ничего 
не было для малышей. Как появилась 
эта площадка? Обсуждения начались 
еще весной, когда наш депутат напи-
сал в чате дома, что можно установить 
новые элементы. Он скинул вариан-
ты проектов, но они нам не очень-то 
понравились. Всем мамочкам хотелось 

больше оборудования для своих деток. 
Тогда мы стали предлагать свои проек-
ты. Их приняли и выдвинули на голо-
сование. Моя идея выиграла и теперь 
воплотилась в сквере. Мне очень ценно, 
что меня поддержали жители города», – 
подытоживает активистка. 

Ходят в сквер, а значит, и на площад-
ку, не только те, кто живет в близлежа-
щих высотках. «Мы пришли погулять из 
другого района и увидели, что строится 
что-то новое, – рассказывает Елена 
Аронова. – Вообще, в сквере в Москов-
ском микрорайоне уже была детская 
площадка, но она не предназначена для 
маленьких детей, на ней было интересно 
взрослым ребятам. Например, моему 
сыну больше бы понравились такие эле-
менты». Маленький Гриша согласился с 
тем, что ему должна сильнее приглянуть-

ся такая площадка: «Мне уже хотелось 
бы полазать на лесенке. Лазалки мне 
нравятся – вот эта и вот эта, – сказал 
мальчик, тыча пальцем в сторону горки 
и возвышающихся ступенек. – Мне, в 
общем, все нравятся».  

К сожалению, поиграть на площадке 
прямо сейчас не получится – ее откроют 
только 10 октября. Так что если вы чита-
ете газету в пятницу, то бежать в сквер не 
стоит – строители еще не успеют убрать 
ограждения, а покрытие из крошки не 
застыло и может повредиться. 

текст/фото: Наталья Мухина

«МНЕ УЖЕ ХОЧЕТСЯ 
ПОЛАЗАТЬ»

В Московском микрорайоне открывается 
новая детская площадка

– Я хочу кататься с горки! – сообщила маленькая девочка в розовой куртке, 
всем телом повисая на строительном заборе. 

– Дяди закатают крошку и будешь играть, – останавливала ее мама, пытаясь 
отцепить маленькие детские пальчики от пыльных ограждений. 

– Но я хочу сейчаааас!
– Пока нельзя, видишь, дяди работают. Придем через неделю. 

Позвоните  
родителям.  
И не только своим

Весной, когда антиковидные огра-
ничения были наиболее жесткими, 
внезапно оказалось, что среди нас 
очень много отзывчивых людей, го-
товых прийти на помощь. И речь 
не об официальных волонтерах и 
кандидатах в депутаты – а о простых 
ивановцах, которые помогали своим 
знакомым и не очень знакомым со-
седям: ходили в магазин или аптеку, 
объясняли, куда позвонить, чтобы 
вызвать врача, были готовы разоб- 
раться в новых запретах или просто 
поддерживали настроение разговора-
ми. Кто-то стал чаще созваниваться с 
родителями, беспокоясь за их здоро-
вье, кто-то помогал родителям друзей, 
уехавших работать в другие города… 
Обычно о добрых делах знают лишь 
те, кто имеет к ним непосредственное 
отношение – искреннюю помощь не 
пиарят в соцсетях.

Потом ограничений стало меньше, 
мы вспомнили, что настало лето, что 
можно наконец расслабиться. Да и 
пожилые люди, для которых сняли 
режим ограничений, с удовольствием 
гуляли по городу, отправлялись по 
магазинам и на рынки. Даже поход в 
поликлинику стали воспринимать как 
приключение или развлечение после 
сидения в четырех стенах. 

Сейчас, похоже, снова наступает 
время, когда нужно включать режим 
помощи людям из группы риска. 
Пусть пожилая мама гуляет по городу –  
но в магазин ей лучше заглядывать 
пореже. За полгода накопилась куча 
вопросов, надо добраться до соц-
защиты или в банк? Не поленитесь, 
спросите об этом у родителей, и если 
им действительно надо в какие-то 
учреждения, найдите время и свозите 
их на машине. Может быть, какой-то 
вопрос можно решить онлайн, вот 
только пожилым людям сложно ра-
зобраться в «этих ваших интернетах». 
Два-три клика мышкой – и им не при-
дется толкаться в маршрутке и сидеть 
в очередях, а значит, риск заражения 
коронавирусом или гриппом будет 
меньше. 

История с идентификацией соци-
альных карт показала, что владеющая 
компьютерной техникой молодежь мо-
жет очень облегчить жизнь старшему 
поколению. Кстати, вопрос с иденти-
фикацией не закрыт, а лишь отложен.

Узнайте лишний раз, надо ли чем-
то помочь пожилым соседям – сами 
они, скорее всего, постесняются 
попросить вас о чем-то и героически 
отправятся туда, где вероятность под-
цепить коронавирус гораздо выше. 

Есть немало людей, которым тоже 
нужна помощь и поддержка: бере-
менные и мамы с маленькими детьми, 
люди с сердечно-сосудистыми забо-
леваниями и диабетом… Наверняка 
таких немало рядом с каждым из нас. 

Вторая волна эпидемии – время не 
только для ужесточения противоэпи-
демических мер (оставим это властям), 
но и для человечности, ведь то, что 
кажется мелким и незначительным, 
может сохранить здоровье близкому 
человеку. Позвоните родителям. И не 
только своим. 

Екатерина Сергеева
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Указом губернатора начальником департамента развития 
информационного общества Ивановской области назначен 
Михаил Хохлов. Он родился в Иванове в 1988 году, окончил ИГЭУ. 
С 2017 года работал в международной IT-компании «Инвольта»

  Ивановский акцент

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

  слово мэра

Минус 11 тысяч тонн песка
Дорогие читатели! Как и планировали, в этом году 

будем обрабатывать дороги соляным раствором с 23% 
содержанием соли. Рассол природный, его добывают с 
глубины в 4,5 км, он менее агрессивен, чем химические 
реагенты, и не вредит экологии. Прошлой зимой попробо-
вали его применять в условиях города, он показал себя так 
же, как и песко-соляная смесь, но из-за отсутствия песка 
дорога остается чистой.

Подготовили базу МУП «САЖХ»: оборудовали три 
сообщающихся между собой цистерны объемом 80 ку-
бометров каждая, установили 22-киловаттный насос. Для 
работы с рассолом переоборудовали пять комбинирован-
ных машин: закупили и установили на свои КДМ навесное 
оборудование для распыления жидкости и баки.

К зиме готовят все 29 комбинированных машин, а 
также тракторы, грейдеры, шнекороторы, снегопогрузчики, 
самосвалы, бульдозеры и так далее – всего 90 единиц, не 
считая ежегодно привлекаемой в снегопады техники.

Не все улицы чисто технически можно обрабатывать 
рассолом, плюс в сильные морозы лучше работает тради-
ционная песко-соляная смесь. Заготовили необходимые  
25 тысяч тонн смеси, их хватит на всю зиму. В этом году 
смесь будет более концентрированной, содержание соли 
увеличили вдвое – с 10 до 20%.

На переоборудование машин направлено 5 млн рублей 
(средства города), плюс около 2 млн собственных средств 
коммунального предприятия пошли на подготовку базы. 
По стоимости самих материалов будет незначительное 
удорожание: 1200 рублей за тонну песко-соляной смеси 
против 1600 за кубометр рассола вместе с доставкой (для 
сравнения, стоимость химических реагентов, применяе-
мых, например, в Москве, начинается от 15 тысяч за тонну). 
Главное: и изменение состава песко-соляной, и применение 
рассола позволят НЕ высыпать на городские дороги и тро-
туары около 11 тысяч тонн песка – станет чище.

Сильно изменили и схему уборки, добавили новые 
маршруты, увеличили количество ручников, сократи-
ли время расчистки после снегопада – об этом ближе к 
зиме расскажу подробнее. Кстати, дополнительно ко всей 
имеющейся технике в этом году автобаза «САЖХ» попол-
нилась специальным оборудованием для очистки заборов 
и бордюров.

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

В самом низу
РИА «Новости» подготовило рейтинг 
российских городов по уровню зарплат 
относительно к стоимости стандартного 
потребительского набора. В списке 
из ста населенных пунктов Иваново 
оказалось 97-й позиции (со средней 
зарплатой в 30,6 тысячи рублей), 
опередив только Элисту, Махачкалу 
и райцентр Шахты. Первое место 
в рейтинге российских городов по 
уровню зарплат занимает Москва – 
среднемесячная чистая зарплата 
в I полугодии 2020 года превышала 
100 тысяч рублей. Следом идут Южно-
Сахалинск и Салехард. Наши соседи 
Ярославль, Кострома и Владимир 
заняли в рейтинге 66-ю, 79-ю и 82-ю 
строчки соответственно. 

Сэкономили благодаря 
пандемии
Ограничительные меры, введенные в марте из-за пандемии 
коронавируса, сказались на бюджете города по-разному. С 
одной стороны, снизились налоговые поступления – на данный 
момент на 45,2 млн рублей. Эти выпадающие доходы были 
компенсированы из областного бюджета.
Но в то же время отмена массовых мероприятий, карантин в 
школах и прочие ограничения привели к экономии средств, 
поскольку многие расходы попросту отпали. В частности, 
это касается субсидий на питание детей в школах и детских 
садах, трудоустройство подростков летом, организации 
общегородских и локальных праздников и летней 
оздоровительной кампании. Экономия бюджетных средств, 
если исходить из поправок в бюджет города, составила более 
15 млн рублей.
Эти деньги распределили на другие, не менее актуальные 
статьи расходов, в том числе связанные с благоустройством и 
социальной поддержкой.

С футболом на своем поле 
придется подождать
Депутаты городской думы сняли финансирование на 
модернизацию футбольного поля стадиона «Текстильщик». 
Ранее в бюджете на это предусматривалось 12 млн рублей. 
Многие болельщики надеялись, что обновление футбольного 
поля позволит команде «Текстильщик» проводить домашние 
матчи на одноименном стадионе. Но в департаменте спорта 
пояснили, что из-за пандемии серьезно увеличились сроки на 
проведение аукциона и на саму поставку. К тому же покрытие, 
которое в итоге было получено, оказалось некачественным.
«На сегодняшний день мы ведем претензионную работу с 
подрядчиком, он признает недоработки и гарантирует их 
устранение, – отметил руководитель областного департамента 
спорта Антон Лопатин. – В то же время к качеству беговых 
дорожек на стадионе, которые поставил тот же подрядчик, 
претензий нет».
В этом году работы по замене поля проходить уже не будут - 
погодные условия не позволяют выполнить их качественно. 
В департаменте спорта подчеркивают, что в следующем 
сезоне на новом покрытии можно будет проводить не 
только тренировки спортивной школы, но и официальные 
соревнования. Правда, отметим, для этого нужно будет еще 
пройти сертификацию Российского футбольного союза.

Напомним, что в этом году идет обновление футбольного 
поля на стадионе «Локомотив» (на фото), где тренируются 
воспитанники спортшколы олимпийского резерва № 1 
«Текстильщик». Оно оснащено системой подогрева, на 
модернизацию было выделено более 40 млн рублей из 
федерального и регионального бюджетов.

Одиннадцатиклассникам предложили  
поговорить самим с собой
Департамент образования опубликовал дату проведения обязательного выпускного сочинения в 
одиннадцатом классе – 2 декабря. Темы сочинений станут известны выпускникам за 15 минут до начала 
экзамена. Сейчас озвучены только тематические направления для подготовки. Это блоки «Забвению не 
подлежит» (о значимых исторических событиях), «Я и другие» (о формах человеческого взаимодействия),  
«Время перемен» (о меняющемся мире), «Разговор с собой» (о том, что значит «быть самим собой»), 
«Между прошлым и будущим: портрет моего поколения» (о культурных запросах современного человека).

331 
новорожденный 
зарегистрирован сотрудниками ЗАГСа 

в Иванове и в Ивановском районе 
за минувший сентябрь. 

К сожалению, смертность выше: 
563 человека скончались. 

Если же брать статистику по всей области,  
то в сентябре было зарегистрировано  
606 рождений, смертей больше в два 

с лишним раза – 1387.

173 брака 
зарегистрировали в ЗАГСе по Иванову 

и Ивановскому району в сентябре. 
Разводов – 58. В целом по области за 
девятый месяц года новых браков 574, 

разводов – 395. 

2 усыновления 
зарегистрировали в ивановском ЗАГСе 

в сентябре. В целом же с января 
по Иванову и Ивановскому району 
зарегистрировано 9 усыновлений. 

78 жителей 
областного центра и Ивановского 

района сменили свое имя с начала года

  Цифры недели

За 9 месяцев в Ивановской области 
родились 1970 человек, 

4016 скончались. 
Меньше всего рождаемость 

в Верхнеландеховском, 
Лухском и Пестяковском районах – 
там родилось всего семь человек  

(при этом количество смертей – 75). 
Во всех районах области в этом году 
играли свадьбы (всего 2095), но, к 

сажалению, везде были и разводы (1117).
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Депутат нового созыва гордумы от КПРФ Юрий Гусев 
добровольно отказался от мандата. 
Его место займет Владимир Синицин – заместитель директора 
«Ивгорэлектросети», шедший вторым в партийном списке

ГРАФИК ПРИЕМА ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ 
ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ  
СЕДЬМОГО СОЗЫВА В ОКТЯБРЕ 

Александр КУЗЬМИЧЁВ 
Председатель Ивановской городской думы

9 октября, 9.00–12.00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия»
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Татьяна ПЕТРОВА
Заместитель председателя Ивановской городской думы

26 октября, 14.00–17.00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ПО ЕДИНОМУ 
ГОРОДСКОМУ ОКРУГУ ИВАНОВО
Евгений ЯЧМЕНЕВ 
16 октября, 9.00–12.00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57 
 
ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ОКРУГАМ
Округ № 2: Галина БОЧКОВА
19 октября, 14.00–17.00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 4: Елена РЯСИНА 
19 октября, 16.00–18.00, ул. Панина, 26а, предварительная 
запись по тел. 8 910 691 10 11, 8 910 691 15 11 (Дарья)

Округ № 8: Андрей МАГНИЦКИЙ
23 октября, 9.00–12.00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия»
 Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 11: Виктория ЗАИНЧКОВСКАЯ
12 октября, 9.00–12.00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 14: Наталья КЛИМИНА
27 октября, 15.00–17.00, ул. Маршала Жаворонкова, 5 
(школа № 41)
Округ № 15: Иван АНДРЕЕВ 
28 октября, 14.00–16.00, ул. Шошина, 15б (гимназия № 23)
Округ № 17: Ольга БЕЛОЛАПОВА  
30 октября, 9.00–12.00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57 

Городская дума VII созыва 
начала свою работу 

На прошлой неделе, 1 октября, состоялось первое заседание 
Ивановской городской думы VII созыва. По поручению губерна-
тора Ивановской области Станислава Воскресенского депутаты 
незамедлительно приступили к работе по выполнению наказов 
избирателей и решению существующих в городе проблем. 

Понимая свою ответственность перед жителями, депута-
ты в самые короткие сроки провели первые организационные 
заседания комитетов, на которых избрали председателей. 
Председателем комитета по бюджету и налогам избрана Ольга 
Белолапова, председателем комитета по законности, обще-
ственной безопасности и вопросам местного самоуправле-
ния – Иван Андреев, председателем комитета по социальной 
политике – Наталья Климина, председателем комитета по 
городскому хозяйству – Борис Шаляпин, председателем коми-
тета по экономической политике – Андрей Магницкий. Данные 
кандидатуры были утверждены на пленарном заседании. 

На втором внеочередном пленарном заседании, которое 
состоялось 7 октября, депутаты приняли поправки в бюджет 
города Иваново на 2020 год и плановый период 2021 и  
2022 годов. Удалось изыскать более 5 млн рублей на прове-
дение ремонтных работ в здании на ул. Ермака, переданном 
Ивановским государственным университетом в городское 
управление. Туда после ремонта переедет музыкальная школа 
№ 6, которая до этого не имела своего помещения и размеща-
лась в гимназии № 32. У учащихся появятся новые просторные 
классы и актовый зал для концертов. 

При рассмотрении бюджета удалось увеличить финанси-
рование строительства дошкольного образовательного учреж-
дения на 240 мест на улице 1-й Камвольной на 1,9 млн рублей, 
чтобы не затягивать сроки возведения данного социального 
объекта. 

В целях развития таких видов спорта в городе, как футбол 
и баскетбол, было приняло решение об оказании дополнитель-
ной финансовой помощи и содействия футбольному клубу 
«Текстильщик» и баскетбольному клубу «Энергия».

Депутаты городской думы большое внимание уделяют 
благоустройству и в этом году принято решение дополнитель-
но направить более 31 млн рублей на механизированную и 
ручную уборку дорог и тротуаров в осенне-зимний период. 

На 2021 год запланированы средства в сумме более 50 млн 
рублей на участие города в реализации регионального про-
екта по внедрению интеллектуальных транспортных систем, 
предусматривающих автоматизацию процессов управления. 
Предполагается, что это позволит грамотно и быстро решать 
возникающие проблемы дорожного движения в черте города.

Депутаты приняли решение об увеличении на 2,8 млн 
рублей финансирования расходов на такой значимый и востре-
бованный жителями проект, как благоустройство набережной 
между Соковским и Самойловским мостами. 

Новый созыв городской думы приступил к работе по 
выполнению наказов избирателей и планомерному решению 
существующих городских проблем. Совместно с главой города 
Владимиром Шарыповым, администраций и депутатским 
корпусом будем искать эффективные и результативные пути 
решения и делать всё, чтобы наш любимый город продолжил 
развиваться и становиться более благоустроенным и комфорт-
ным для проживания. 

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Продолжается благоустройство 
набережной между Соковским и 
Самойловским мостами. Работы 
начались два месяца назад и результаты 
уже очевидны. Берега очищены от 
железобетонных конструкций и мусора, 
зарослей кустарников. На 95% закончены 
работы по устройству тротуаров (их 
выкладывают декоративной плиткой) и 
асфальтовых велодорожек (там можно 
будет кататься и на роликах).
В темное время суток зону отдыха будут 
освещать 244 торшерных светильника. 
Большая часть из них уже установлена по 
обоим берегам реки. Одновременно ведутся 
работы по восстановлению лестницы 
со стороны Шереметевского проспекта. 
Подрядчик работает в графике, в ноябре 
набережная должна быть сдана. 
По словам заместителя главы администрации 
города Андрея Наумова, проект масштабный 
и рассчитан на несколько лет. На следующем 
этапе на набережной планируется разместить 
спортивные площадки и зоны отдыха. Уже 
подана заявка в Минстрой на дополнительное 
финансирование проекта в рамках 
федеральной программы «Формирование 
комфортной городской среды».

  фотофакт

Воробьёвскую открыли, но не доделали
Строители завершают первый этап реконструкции дороги по улице Большой Воробьёвской. Всё 
лето движение было закрыто. Сейчас уложен новый асфальт, проезд открыт, но продолжаются 
работы по благоустройству: устанавливают фонари и бордюры. 
Реконструкция дороги от Большой Воробьёвской по улице Володиной и Дальнему Тупику 
началась 4 июня. Стратегическая задача – строительство ливневого коллектора для Новой 
Ильинки. Весной и осенью стационарная канализация микрорайона не справляется с объемом 
талых вод, из-за чего во дворах жилых домов образуются подтопления. Единственный способ 
решить проблему – присоединение колодцев существующего ливневого коллектора к городской 
центральной канализационной сети.
Кроме прокладки ливневой канализации проектом предусмотрено благоустройство 
прилегающей территории – новое наружное освещение, тротуары для пешеходов с двух 
сторон и обновленное дорожное полотно. Общая протяженность дороги – порядка 800 метров, 
стоимость – проекта 85 млн рублей.

  Ивановский акцент
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ГИБДД и других структур. На нарушителя составляется 
протокол об административном правонарушении. Ну а 
какую санкцию к нему применить, решает суд. 

При этом диапазон санкций для физических лиц 
весьма широк: предупреждение или штраф от 1 тысячи 
до 30 тысяч рублей. В последнее время, по сообщениям 
официальных лиц, суды за подобные нарушения назна-
чают гражданам штрафы в размере 15 тысяч рублей. Что 
для небогатых ивановцев, мягко говоря, многовато. Прав-
да, похоже, что «безмасочников» это не останавливает.

Право имеют?

В каких случаях можно отделаться легким испу-
гом, а когда пассажира высадят из транспорта, да еще и 
оштрафуют? 

В УМВД по Ивановской области пояснили, как 
правило, покидать салон общественного транспорта 
приходится тем, у кого маски вообще нет с собой. 

В Иванове на карантине по ОРВИ и COVID-19 находятся семь классов 
в школах: № 2 (1 класс), № 29 (2 класса), № 64 (1 класс), лицее № 67 
(1 класс), гимназии № 30 (1 класс), № 36 (1 класс). 
Коронавирус выявлен у двух педагогов Дворца детского и юношеского 
творчества, но учреждение продолжает работать штатно

Одна из самых обсуждаемых тем последней недели –  
ужесточение контроля за соблюдением противоэпи-
демических мер. Чуть ли не ежедневно вслед за стати-
стическими данными о количестве заболевших новой 
коронавирусной инфекцией появляются сообщения о 
проверках в магазинах и в общественном транспорте. 
Социальные сети полны возмущенными постами и 
комментариями по поводу размеров штрафов: про- 
ехал в маршрутке без маски – заплати 15 тысяч. 

Кто-то возмущается требованиями носить маски в 
общественных местах, кто-то, наоборот, тем, что полови-
на пассажиров в автобусе без масок, и все вместе –  
действиями властей. Но эти возмущения от штрафов не 
спасают. По крайней мере, не удалось найти информации 
о случаях, когда граждане смогли оспорить решение о 
наложении на них административного наказания в виде 
штрафа за нарушение ограничительных мер (как, соб-
ственно, и случаев, когда оспорить штраф смогли юриди-
ческие лица или индивидуальные предприниматели). 

Так что, похоже, самое время разобраться в том, 
кого, за что и кто может оштрафовать и как можно 
избежать этого.

Dura lex
Древние римляне говорили: Dura lex sed lex – закон 

суров, но это закон. Режим повышенной готовности, вве-
денный указом губернатора Ивановской области  
17 марта, никто не отменял, и хотя в этот указ неод-
нократно вносились изменения, то ужесточающие, то 
смягчающие ограничительные меры, многие из них 
по-прежнему сохраняются. Другое дело, что летом, когда 
количество заболевших коронавирусом, значительно 
снизилось, многие стали забывать об ограничениях.

Например, кто помнит требование, что граждане 
даже просто на улице должны соблюдать социальную 
дистанцию, а в магазинах, общественном транспорте, 
такси или просто при встрече с людьми, не проживаю-
щими вместе с ними, необходимо использовать маски и 
средства индивидуальной защиты рук (перчатки или ан-
тисептик)? А оно по-прежнему действует, и именно этот 
пункт указа губернатора № 23-уг становится основанием 
для тех же штрафов.

Именно отсутствие маски чаще всего является 
поводом для внимания полицейских к гражданам. Если 
вы находитесь в магазине или автобусе без маски, то с 
точки зрения контролирующих или правоохранитель-
ных органов нарушаете часть 1 статьи 20.6.1 Кодекса об 
административных правонарушениях «Невыполнение 
правил поведения при введении режима повышенной 
готовности». Фиксировать это нарушение имеют пра-
во сотрудники полиции – а они принимают участие во 
всех рейдах вместе с сотрудниками Роспотребнадзора, 

текст: Екатерина Сергеева фото: Владимир Смирнов, ТАСС

МАСКА  
ИЛИ ШТРАФ –  

ВОТ В ЧЕМ 
ВОПРОС

Стоит ли рисковать не только заразиться,  
но и лишиться денег

За период с марта до конца сентября в 
Ивановской области на граждан наложено 
административных штрафов за нарушение 

ограничительных мер на сумму более 
5 млн 800 тысяч рублей. Эти средства идут 

в бюджет Ивановской области. 
 

В Ивановской области по состоянию 
на 8 октября официально зарегистрирован 

9151 случай заболевания новой коронавирусной 
инфекцией (за сутки поставлен 71 диагноз). 
141 пациент с подтвержденным диагнозом 

«коронавирусная инфекция» скончался. 
В стационаре находятся 999 человек, в том 

числе на койках с кислородом – 502. 
На аппаратах ИВЛ – 22 пациента. 

Свободны для пациентов с COVID-19 – 72 койки.

Протоколы об административном нарушении на 
гражданина составляют сотрудники полиции, причем 
если у вас не будет с собой документа, удостоверяю-
щего личность, то вас могут доставить в отдел поли-
ции (такое право сотрудникам правоохранительных 
органов дают статья 13 закона «О полиции» и статьи 
27.1 и 27.2 КоАП РФ). 

Решение о предупреждении или штрафе, как уже 
упоминалось, принимает суд, а не полицейские. И здесь 
роль играет в том числе неоднократность нарушения. То 
есть если вам уже выносили предупреждение, то в следу-
ющий раз вы однозначно получите штраф. 

О практике оспаривания подобных штрафов инфор-
мацию найти не удалось. Зато если нарушитель решит не 
заплатить назначенный судом штраф, то его ждут более 
суровые санкции: двукратное увеличение штрафа или 
даже арест на срок до 15 суток. 

Выпендреж обойдется дорого
Особый разговор – о детях и подростках. Сейчас 

жестких карантинных мер нет, и дети свободно передви-
гаются по городу – в школу, на дополнительные занятия, 
в магазины. Родителям стоит помнить, что если ребенок 
будет находиться в общественном месте без средств 
индивидуальной защиты, то он тоже может быть признан 
лицом, совершившим административное правонаруше-
ние. А при отсутствии документов его тоже доставят в 
отдел полиции.

Если ребенку нет 16 лет, то полицейские после 
установления личности и личностей его родителей 
составят протокол именно на родителей. Если больше 
16 лет – на самого подростка. В любом случае масса 
неприятных эмоций будет обеспечена всей семье. Так 
что лучше лишний раз поговорить с детьми и объяс-
нить им, что в транспорте и в магазинах надо носить 
маску. Если не от вируса, то от штрафа точно спасет. 
Ну и тем более не следует пререкаться и спорить с 
сотрудниками полиции.

Можно долго и яростно спорить о том, защищают ли маски от коронавируса или это злые происки 
врагов, то есть производителей масок, которые хотят нажиться на гражданах. Столь же долго можно 
рассуждать о том, что в маске неудобно, запотевают очки (и чем холоднее на улице, тем актуальнее эта 
проблема), что от маски появляется раздражение на коже… Но пока мы все живем в условиях пандемии, и к 
этим условиям надо приспосабливаться. 

По личной практике знаю: как только у кого-нибудь в близком кругу появляется человек, болевший или болею-
щий коронавирусной инфекцией в тяжелой форме или, не дай бог никому, умерший от коронавируса, многие поводы 
для возмущения исчезают. К сожалению, COVID-19 – не выдумка и не «просто грипп», а сбывшиеся прогнозы отно-
сительно второй волны требуют более внимательного отношения и к себе, и к окружающим. 

Штрафы драконовские – да, однозначно. Для кого-то 15 тысяч рублей – это зарплата за месяц. Но мы, к сожа-
лению, очень далеки от дисциплинированных шведов, которые даже без введения ограничительных мер соблюдали 
рекомендации по социальной дистанции и масочному режиму. Похоже, единственная возможность не «кормить» 
государство штрафами – это не давать повода себя оштрафовать. То есть везде, где положено, надевать маску. 
Ну а надеть перчатки нас скоро заставит погода 
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«Наталья Валерьевна, вы для нас – 
тот человек, который в сложной ситуа-
ции даст хороший совет, не бросит. Каж-
дый ваш урок не похож на предыдущий. 
Вы умеете украсить его интересными 
историями, примерами из жизни». Это 
лишь небольшой фрагмент «Слова об 
учителе», который опубликован ученика-
ми на школьном сайте. 

Сама же Наталья Валерьевна счита-
ет себя обыкновенным учителем, каких 
много. С детства очень любит исто-
рию – окончила истфак Ивановского 
государственного университета. А вот 
учителем становиться не собиралась – 
говорила, что будет кем угодно, только 
не учителем. Но по счастливой случай-
ности Наталья Вакуленко работает там, 
где и должна работать – в школе. А в 
СШ № 1 – с 1992 года. 

Ругаюсь, но никогда не 
унижаю 

– Наталья Валерьевна, чем же вы 
покорили детские сердца?

– В нашей школе все их покорили. 
Когда я получила эту награду, подумала: 
по-честному это или не по-честному? 
И могу сказать: за всё время работы в 
школе я ни разу не унизила ни одного 
ребенка. Я могу обидеть, бываю эмоцио- 
нальной, ругаюсь. Но унизить – нет! А 
это в школе встречается. И я подумала, 
что, наверное, награда мне – за уважение 
к личности ребенка. Учителя же эмоцио- 
нальные люди, бывает, сгоряча нагово-
рят чего-то. Я выполняю обязанности 
уполномоченного по правам участников 
образовательного процесса в школе. 
Приходят ко мне и дети, и родители. И я 
стараюсь объяснить, что равнодушный 
человек не скажет ничего: ни плохого, 
ни хорошего. А если он неравнодушен – 
форма может быть неудачной. Дети это 
не всегда, правда, понимают. Но сейчас 
вообще очень конфликтное время. Люди 
не умеют находить общего языка. Но мы 
стараемся решить проблемы мирными 
способами. Не было такого, когда бы 
расстались врагами. 

– Как складываются отношения с 
родителями? Не сложнее ли с ними, 
чем с детьми, найти общий язык?

– Родители очень любят своих детей. 
Надо исходить всегда из этого, даже если 
мама бывает не права. Я себе часто гово-
рю: стоп, они просто очень любят своего 
ребенка и готовы защищать его до по-
следней капли крови, это нормально.

Школа – это дисциплина!
– Наталья Валерьевна, вы ведете 

детей с 5 по 11 классы – семь лет. Как 
вы их от себя после этого отрываете?

– Ужасно! Это такой болезненный 
период на самом деле. Надо просто пе-
режить и перестроиться психологически 

с больших, которым многое можно пору-
чить, на совсем маленьких пятиклассни-
ков – на букарашек.

– Как меняются дети в последнее 
время?

– Дети меняются, но давать оценки – 
в лучшую или в худшую сторону – я бы 
не стала. Как говорил один литератур-
ный персонаж, люди есть люди. А дети 
есть дети. Сейчас они сложнее, критич-
нее. Я понимаю, что они, как рентгенов-
ским аппаратом, всех нас давно про-
светили, дали свою оценку. Они более 
свободны в своих мнениях и высказыва-
ниях. С ними интереснее строить диалог. 
Нельзя сказать, что они больше знают, 
но у них больше информации. Информа-
ция не всегда есть знание. У них больше 
возможностей найти что-то для себя 
интересное. Но здесь и опасность – это 
может привести к поверхностности.

– Изменилось ли отношение к шко-
ле, к учителю?

– К учителю нет уже прежнего пие-
тета. Но дети не глупые, понимают, что 
если человек занимается своим делом 
профессионально, то его будут ува-
жать. Это всегда было. Вот что показало 
дистанционное обучение? Что поток 
интернет-информации требует присут-
ствия учителя. При таких невероятных 
возможностях нужен наставник хотя 
бы виртуально, а лучше реально. Необ-
ходимо общение с педагогом. Вот они 
пришли в сентябре, соскучившись. Дис-
тант показал, что школа нужна. Общение 
нужно. Школа – это один из самых кон-
сервативных общественных институтов. 
И слава богу! В школе и в армии в основе 

– дисциплина. Это не всегда детям нра-
вится. Но школа есть школа! 

– Школа дает массовое образо-
вание. Есть ли сегодня возможность 
варьировать подходы к ученикам с 
разными способностями?

– Нельзя не варьировать, все дети 
разные. Тем более что у нас инклюзивное 
образование. Если ребенок слабенький, 

то на него необходимо тратить больше 
времени и сил. Иначе он просядет. А 
на сильного ученика не всегда времени 
хватает. Его нужно направить, подска-
зать, он сам пойдет – а это не всегда 
получается. Но сейчас что хорошо – есть 
система олимпиад, турниров интеллек-
туальных. 

Когда работать не надо
– Наталья Валерьевна, ощущаете 

профессиональное выгорание?
– У меня бывает такой период летом, 

что я хочу просто молчать. Я получаю 
кайф от того, что не открываю рот. 
Конечно, я не ангел, но считаю, что, как 
только дети начинают раздражать – надо 
уходить. Врач и учитель не могут рабо-
тать, если люди их раздражают. Нельзя! 

– Тяжело дался дистант?
– Тяжело. Во-первых, сильно по-

страдало зрение. Целый день сидеть за 
компьютером: электронные журналы, 
отчеты, занятия. Это со стороны кажет-
ся – блям-блям. Я не такой продвинутый 
пользователь – пришлось много нового 
освоить. И ситуация была неожиданной. 
Не дай бог опять!

А еще Наталья Вакуленко считает, 
что в ее работе самое тяжелое – это 
ответственность за других людей. Ты 
многое в них вложил – но какая будет 
отдача? Жалуется учитель на вал раз-
личных отчетов и планов. Самое напря-
женное – это начало и конец года, надо 
это пережить. Что касается зарплаты –  
если есть и нагрузка, и стимулирующие 
выплаты, которые знаешь, как зарабо-
тать, получается нормально. Конечно, 
молодым учителям тяжело 

«Ордена детских сердец» вручаются в Иванове уже 12 лет. 
В этом году дети отдали свои награды пяти педагогам: 
Елене Горюновой (СШ № 20), Анне Казановой (СШ № 54), 
Наталье Вакуленко (СШ № 1), Сергею Минченкову (СШ № 65), 
Павлу Неумоину (СШ № 24)

Наталья Вакуленко:  
«Мне не хотелось бы, чтобы 

создалось впечатление, что я вся 
такая идеальная. Я совсем не ангел, 

я – обыкновенный учитель».

текст: Марина Шляпникова

Орден от детских сердец
«Дистант показал, что нужны школа и общение с учителем»

Среди наград, которые вручались ивановским учителям в профессиональный праздник, есть и особая – 
«Орден детских сердец». Он присуждается по результатам голосования учащихся. В этом году в числе награжденных – 
Наталья Вакуленко, учитель истории средней школы № 1.

Уроки истории  
про современность

Сейчас много говорят о том, что 
переписывается история. Меняется 
оценка событий. 

– История – предмет живой и от-
ветственный. Всё время надо учиться 
новому, и это интересно, – говорит 
Наталья Вакуленко. – Хочется быть 
не флюгером, который поворачива-
ется туда-сюда, а имея свою позицию, 
сохранять определенный нейтралитет. 
Чтобы дать детям возможность самим 
выработать точку зрения. Даже не 
говоря о последних событиях – тот 
же Пётр Первый! Он чудо или чудо-
вище? Это тема одного из семинаров. 
А Сталин – сколько о нем споров! 
Предлагаю детям тему: «Гений и 
злодейство. Победы и их цена». Да, он 
сумел сделать страну индустриальной. 
Но чем мы за это заплатили? Пусть 
думают. Такие моменты интересны. 
Но надо сказать, что для современных 
детей что Пётр, что Сталин – одинако-
во далекая история! И это нормально. 

Что касается событий современ-
ной истории, то они не могут сейчас 
быть по-настоящему оценены. Как 
говорится, не повезло жить в эпоху 
реформ. Потому что последствия бу-
дут понятны через какое-то время. А 
тут трансформация целого социально-
го строя. Современную историю надо 
преподавать так: факты, их оценки и 
возможные варианты развития собы-
тий. Тем более что речь идет о еще 
действующих лидерах. Но стараться 
не опускаться до предвзятых мнений.

Я могу высказать свою личную 
позицию, и я ее имею. Но я работаю в 
государственном учебном заведении. 
И есть официальная точка зрения на 
события, я должна ее озвучить. Важно 
не скатиться к простому перечисле-
нию фактов. Совсем бояться что-то 
комментировать – тоже неправильно. 
Я же не «Википедия»! У учителя дру-
гое предназначение.

А детям мешает недостаток знаний. 
Им свойственен максимализм. А кто 
больше знает, тот менее категоричен в 
своих суждениях. Только дураки ни в 
чем не сомневаются. Умение анализи-
ровать и делать выводы закладывается 
в школе, оно никуда потом не денется. 
Дети просто должны любить нашу 
историю – она такая, какая есть. У нас 
были разные персонажи. Нам есть чем 
гордиться, но есть и чего стыдиться. 
Встречается высокомерие потомков. 
Мы сидим и судим с высоты своего 
времени: вот этот ошибся, а этот посту-
пил правильно. Надо понимать, что это 
был такой ход времени. 
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На каждом кусте 
объявление 

«НЕ ВОРУЙ, РУКИ 
ОТСОХНУТ!»

Пенсионерка самостоятельно благоустроила 
двор сразу шести многоквартирных домов 

Объявлен конкурс «Лучший председатель территориального 
общественного самоуправления города Иваново – 2020». 
Заявки на участие в конкурсе принимаются с 26 октября 
по 6 ноября. Телефоны для справок: 59-46-69, 59-45-08

Паркинг у дворца

Впрочем, крупногабаритный и тяже-
лый мусор оставался, и именно он и стал 
потом основой красивой клумбы по типу 
альпийской горки. Для нее понадобилось 
много ровных камней, которые Елена 
Ювенальевна где-то нашла и принесла 
сама. А еще рассада кустарников и цветов. 
Своей дачи не было, поэтому что-то дали 
родственники, что-то выкапывала в 
зарослях оврагов, что-то покупала. Только 
пиреи и ивы посадила 48 кустов. Покупала 
и грунт – не целую машину, конечно, но 
на пакетированный, из садоводческого 
магазина, пришлось потратиться изряд-
но. Спросите, зачем? «Смотреть на то 
безобразие, которое было, я больше не 
хотела, – рассказывает Елена Ювена-
льевна. – Подумала, если появится что-то 
красивое, ни у кого рука не поднимется 
здесь мусорить. А чего ждать, само оно не 
поменяется. Нужно было кому-то взяться. 
Вот я и решилась».

Как ни странно, но в этом благом 
общественном деле пенсионерке никто не 

помогал. Однажды один парень из другого 
дома и родственник соседки выкопали 
несколько ямок, и на этом всё. Но Елена 
Ювенальевна особо не в претензии. Ведь 
сама же решилась на такое грандиозное 
сооружение. Получилась действитель-
но очень красивая, необычная дворовая 
клумба. В прошлом году пенсионерка 
опять же сама выкопала вокруг нее ма-
ленький пруд. Соблюдала необходимую 
технологию, чтобы он не пересыхал, и 
вода держалась. А потом построила через 
него мостик, поселила там фигурки ска-
зочных персонажей и зверей, установила 
фонари накопления света. Декорация к 
какому-то фильму, да и только. 

Поставь на место!
Конечно, жильцы всё это замети-

ли, молодежь облюбовала место для 
фотосессий. Но никому и в голову не 
приходило, что всё это – усилия одной 
пенсионерки, а материальные затраты –  
с ее самой обычной пенсии. Почему же 
никто не помог и не скинулся на такую 
красоту? «Ой, да я и не ждала ничего. Не 
ругались бы, не ломали то, что уже есть, и 
не мешали бы. Летом протягивала шланг 
из подъезда, чтобы полить цветы, подпи-
рала дверь кирпичом, чтоб не захлопыва-
лась. Так нашлись те, кого это раздражает. 
Выбегут, кирпич выбросят, шланг дверью 
прихлопнут. Устроила, мол, тут личную 
дачу в общественном дворе. Кто-то распу-
скал слухи и наговаривал, будто бы мне за 
эти труды платит управляющая компания. 
А там только выдали пару банок краски, и 
то потому, что это их обязанность». 

Особенно обидно было Елене Юве-
нальевне, когда стали воровать. Сначала 
украли фонарики. Она пошла и купила 
новые – опять стащили. Потом стали 

выкапывать кусты и рассаду. Причем люди 
видели, кто именно это делал – прилич-
ные с виду, интеллигентные соседи по 
двору, ни за что на них не подумаешь, а 
вот. Камера видеонаблюдения очень бы 
пригодилась, да на нее опять же надо ски-
дываться. А народ у нас на это не органи-
зовать. Вместе с дворовыми ребятишками 
буквально на каждый фонарик, на каждую 
статуэтку повесили строгое объявление: 
«Не воруй, руки отсохнут!» или «Поставь 
на место!». И ведь всё равно воруют, хотя 
Елена Ювенальевна и вложила в это дело 
не одну свою пенсию. Недавно посади-
ла четыре огромные роскошные хосты 
(садовые растения с большими красивыми 
листьями), так две из них украли бук-
вально на следующий день. «Ведь кто-то 
свой, – сокрушается пенсионерка. – Ба-
бушки здесь гуляют, мамочки с детьми, 
как приятно им посидеть на этих удобных 
и красивых пеньках. Или даже в гамаках 
полежать, тоже их покупала. Когда мы их 
повесили первый раз, очередь огромная 
выстроилась из детей. Как все радовались, 
чуть не переругались, кто первый, кто за 
кем. Теперь все привыкли, что здесь всегда 
и для всех что-то интересное есть. И вот 
надо же, кто-то всё равно что-нибудь да 
стащит».

Дети бережливее взрослых
Неприятно всё это не потому, что 

были вложены деньги (хотя и поэтому 
тоже), просто в голове не укладывает-
ся, как можно так наплевать на чужие 
труды, на красоту? Причем взрослым, 
адекватным людям. Дети и то поняли, что 
дворик нельзя разрушать, это сделано с 
любовью и для всех. Хотя поначалу они со 
свойственной им бесшабашностью тоже 
не берегли «дворовую сказку». Ломали и 

лавочки, и маленькую мельницу, и игру-
шечные домики. Доставали и выбрасыва-
ли поселенных там зверушек. Пришлось 
собрать всех и серьезно поговорить: 
вы, мол, хотите, чтобы здесь опять была 
помойка? Нет. Родители провели свою 
разъяснительную работу, и этот сокруши-
тельный детский вандализм прекратился. 
Теперь ребята сами следят за порядком и 
даже водят в свой двор экскурсии. 

Большинство жильцов окружающих 
многоквартирных домов приветствуют 
необычный добровольный дизайн в своем 
дворе. «Был случай, когда один водитель 
неудачно припарковался и нечаянно 
сломал большой керамический горшок с 
цветами, – рассказывает Елена Ювена-
льевна. – Я и не успела это заметить, а он 
сам нашел меня, извинился и дал деньги 
на новый. А потом решился спросить: не 
жалко ли мне своих средств на всё это? А я 
говорю: нет, ведь это наш двор, наш город, 
в конце концов. Ну, пусть пока я, потом 
еще кто-то продолжит это дело, хоть и 
по-своему. Разве не здорово?»

Пример Елены Ювенальевны действи-
тельно многих в этом дворе вдохновил на 
похожее творчество: такие же цветущие 
клумбы, правда, пока с меньшим разма-
хом, стали появляться всё чаще и чаще. А 
злопыхателей всегда хватает в хороших 
делах. Так что же, ничего не делать? 

текст: Ольга Хрисанова фото: Владимир Кораблёв, Наталья Мухина 

На общую помойку во дворе дома № 98 по улице Кузнецова несли со всей ближайшей округи и бытовые отходы, и строительный 
мусор. Иногда коммунальные службы разгребали свалку, что-то увозили. Но очень многое, что было под силу, сделала своими 

руками жительница этого дома – Елена Ювенальевна Мартьянова, пенсионерка, в прошлом инженер-энергетик

Состоялось очередное заседание городской архитектурной комиссии. На суд профессионалов 
представили проект пристройки к 17-этажному жилому дому, который возводится слева от 
Дворца искусств. Со стороны пл. Пушкина появится трехэтажное здание. В нем разместятся 
офисные и подсобные помещения, в цоколе предусмотрен подземный паркинг для будущих 
жителей многоэтажки. Представленный проект (его автор – ивановский архитектор 
Александр Лосев) не вызвал замечаний у архитектурной комиссии. 
Также эксперты рассмотрели проект диагностического центра в Московском микрорайоне. 
Застройщик изначально планировал возведение двух объектов медицинского назначения.
Но после банкротства ДСК оба остались незавершенными и впоследствии были проданы в 
составе конкурсной массы. 
Пока представленный проект (медцентр планируют разместить с торца жилого дома  
№ 16) вызвал у архитекторов вопросы касательно озеленения прилегающей территории. 
Замечания будут учтены.



9 октября
2020 г.
№ 40 (27071)
выходит еженедельно 7своими глазамиРабочий Край

цы не любят ни бесплатную прессу, ни 
рекламу – жители часто бросают ее на 
пол и добавляют им хлопот. Один раз 
Марии пришлось объяснять, что у всех 
своя работа и не приносить газеты она 
не может.

Какие еще есть сложности в работе 
доставщика? Погода. Мария не работает 
в частном секторе, поэтому ходить на 
большие расстояния не требуется, но в 
дождь всё равно приходится надевать 
дождевик и резиновые сапоги. Зато не 
нужно слишком кутаться зимой – в 
подъездах тепло, можно обойтись и 
весенней курткой. 

Сейчас Мария Крюкова разносит 
шесть тысяч номеров за смену. Боль-
шую часть из них – за один день. Рука 
отработанным движением складывает 
газеты и отправляет в почтовые ящики. 
«Помню, как-то я заболела и меня 
пришлось заменить, – рассказывает 
женщина, – тогда на работу вышли 
другие люди. Оказалось, на разноску 
мне требуется в несколько раз мень-
ше времени, чем неподготовленному 
человеку. Так что быть доставщиком – 
это тоже работа, которая требует своих 
навыков», – подытоживает Мария 

В Ивановской области действуют 
310 отделений «Почты России», 
где трудится более 2,6 тысячи человек

Газеты в багажнике  
не возит

Рабочий день для Марии Крюковой 
начинается в пятницу в девять утра. 
Она забирает первую партию «Рабоче-
го края» и кладет ее на задние сиденья 
своего серо-голубого «Хёндая». «Муж 
говорит, что, если возить такую тяжесть 
в багажнике, стойки быстро износятся, – 
объясняет женщина. – Так что тираж я 
всегда кладу на сиденья, словно пасса-
жиры едут. Думаю, когда мы выбираем-
ся куда-то всей семьей, то нагрузка на 
машину получается примерно такой же». 

В первую очередь Мария развозит 
газеты не в квартиры, а в организации –  
администрацию города, кафе, торго-
вые центры. Пока мы передаем свежий 
тираж в руки охранников и вахтеров, 
Мария рассказывает, как когда-то, более 
20 лет назад, уже работала доставщицей 
ежедневного «РК». Его люди получали по 
подписке. 

Мария начинала разносить «Рабо-
чий край» в 19 лет. Тогда она училась 
в колледже на экономиста. «Меня всю 
жизнь растила бабушка. Не могу сказать, 
что денег совсем не было, но хотелось 
чего-то большего. Тогда я и нашла такую 
работу, – вспоминает женщина, посма-
тривая в зеркало заднего вида. – Помню, 
как волновалась первый раз, когда выхо-
дила на смену, будучи «мелкой»: встала в 
три утра, в четыре уже была на работе, в 
пять – разносила газеты. Потом выяс-
нилось, что бабушка очень переживала 
за меня и даже пошла следом, чтобы 
посмотреть, всё ли в порядке. Я ее не за-
метила, а об этом трогательном случае 
узнала лишь спустя несколько лет». 

Камбэк
После учебы (сначала в колледже, а 

потом и в университете) Мария рабо-
тала в разных местах: была продавцом, 
директором магазина, товароведом. 
«Когда у меня родился младший ре-
бенок, сынулька, то помочь оказалось 

текст/фото: Наталья Мухина

С КЛЮЧОМ 
ОТ ВСЕХ ДВЕРЕЙ

О спорах с уборщицами и «подарке» для верных читателей
9 октября отмечается Всемирный день почты. Доставщики «Рабочего края» не входят в структуру «Почты России»,  

но, думаю, заслуживают поздравлений. Ведь они заботятся о том,  
чтобы наши читатели каждую неделю получали свой экземпляр газеты

Тираж «Рабочего края» – 70 500 
экземпляров. Общий их вес – 2,5 тонны. 

Печать в типографии занимает около  
трех часов. Последняя партия сходит  

с конвейера в десять вечера четверга.  
В пятницу утром начинается доставка. 

некому: ни бабушек, ни дедушек у нас 
нет – поэтому я не смогла работать 
полный день. Пришлось искать что-то 
со свободным графиком, как здесь. Я 
очень подвижный человек, не могу 
сидеть на месте, развожу рекламную 
продукцию и газеты уже четвертый год. 
Когда я три месяца назад узнала, что мы 
снова будем доставлять «Рабочий край», 
то, конечно, почувствовала ностальгию, 
вспомнила молодость. Странное ощу-
щение, которое сложно описать».   

По словам Марии, нет большой 
разницы в доставке сейчас и прежде. 
Правда, в конце 90-х люди были друже-
любны – постоянные подписчики ждали 

газету, радовались приходу девушки со 
свежим номером. Читатели, живущие 
в квартирах, даже делали для Марии 
ключи от домофона, чтобы она могла 
спокойно попадать в подъезды. 

«Сейчас читатели по-прежнему 
ждут газету. Особенно люди старшего 
возраста, – делится Мария. – Например, 
в Московском микрорайоне у меня есть 
квартира, в которой бабулечка всегда 
очень ждет, когда я принесу свежий 
номер. Она берет газету не только себе, 
но и знакомой. Я запомнила этот факт и 
теперь всегда кладу ей две газеты вме-
сто одной». Порой, конечно, бывают и 
негативные случаи. Например, уборщи-

Чтобы попадать в подъезды, у Марии есть универсальный ключ. Ими доставщики делятся 
между собой, чтобы было удобнее работать. В Московском микрорайоне (а наша героиня 

часто там работает) это устройство открывает практически все двери. Не поддается «отмычке» 
буквально пара подъездов – тогда приходится звонить в домофон. В основном люди 

отзывчивые. Конфликты бывают редко. Если сказать, что принес газеты, то тебе обязательно 
откроют. Пусть и не всегда с первого раза.   
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Всё чаще больным требуется стаци-
онарное лечение. Сейчас на больничных 
койках с коронавирусом в Ивановской 
области находится рекордное количество 
пациентов – почти тысяча человек. 20 из 
них подключены к аппаратам искусствен-
ный вентиляции легких. В связи с резким 
увеличением объемов госпитализации в 
Иванове перепрофилировали городскую 
клиническую больницу № 7. А помощь 
пациентам седьмой горбольницы будут 
оказывать в областной больнице (по 
профилям «урология» и «хирургия») и в 
госпитале ветеранов войн (по профилям 
«травматология» и «ортопедия»). «Ухудше-
ния качества и доступности медицинской 
помощи по этим профилям не произой-
дет», – подчеркивают в областном депар-
таменте здравоохранения.

ЧАЩЕ БОЛЕЮТ ЖЕНЩИНЫ 
Ивановские медики составили социальный 

портрет пациента, проходящего 
стационарное лечение от коронавируса. 
В основном это работающие женщины 

пожилого возраста, они составляют почти 
58%. Заражение в 46% случаев происходит 
на работе. Еще 42% – это бытовые контакты, 

в том числе в общественном транспорте. 

Как не заболеть  
и не попасть на штраф?

Строгая самоизоляция, которая 
вводилась весной, сейчас, скорее всего, 
не даст должного результата. Поэтому 
многое зависит от действий граждан. Пра-
вила простые: носить защитную маску в 
общественных местах, почаще мыть руки, 
соблюдать социальную дистанцию. Лю-
дям в возрасте и имеющим хронические 
заболевания лучше вообще без особой 
надобности не покидать жилище.

Директор департамента 
здравоохранения 
Ивановской области 
Артур Фокин: 

«Вирус свободно циркулирует в 
популяции, профилактировать его 
можно только соблюдением режима»

Для тех, кто не соблюдает необхо-
димые противоэпидемические меры –  
применяются штрафы. До 15 тысяч 
рублей придется заплатить ивановцам 
за отсутствие медицинской маски в 
общественных местах. Если нарушение 
будет выявлено в общественном транс-
порте – пассажиру придется покинуть 
салон. 

В областном департаменте до-
рожного хозяйства и транспорта под-
черкивают: послаблений для жителей, 
водителей и кондукторов, нарушающих 
масочный режим, не будет: «Суммы 
штрафов за несоблюдение антиковид-
ных мер в общественном транспорте 
увеличены как со стороны полиции, так 
и со стороны Роспотребнадзора».

За месяц количество COVID-пациентов 
в стационарах выросло вдвое

Продолжается рост заболеваемости коронавирусом. Ежедневно ивановские медики выявляют около 
70 новых случаев (неделей раньше было около 50). Увеличилось и количество тяжелых пациентов

Если нужна помощь – звоните 
В Иванове возобновил работу волонтерский штаб по оказанию помощи пожи-

лым гражданам в условиях угрозы распространения коронавирусной инфекции.
Получить помощь от волонтеров могут участники Великой Отечественной 

войны и труженики тыла, пожилые люди в возрасте от 65 лет. Подать заявку на 
оказание помощи в покупке продуктов первой необходимости и лекарств по-
жилые жители города могут через телефон единой федеральной горячей линии 
8-800-200-34-11.
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1375 
НАРУШЕНИЙ МЕР ПО 

ПРЕДУПРЕЖДЕНИЮ РАСПРОСТРАНЕНИЯ 
КОРОНАВИРУСА 

В ОБЩЕСТВЕННОМ ТРАНСПОРТЕ И ТАКСИ 
ВЫЯВЛЕНО С НАЧАЛА ПРОВЕРОК

112 
ПРОТОКОЛОВ СОСТАВИЛ 

РОСПОТРЕБНАДЗОР НА ВОДИТЕЛЕЙ 
АВТОБУСОВ И ТАКСИ, КОНДУКТОРОВ

416 
ПРОТОКОЛОВ СОСТАВИЛИ 

ПОЛИЦЕЙСКИЕ 
НА ПАССАЖИРОВ, ОТКАЗЫВАЮЩИХСЯ 

НОСИТЬ СРЕДСТВА 
ИНДИВИДУАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ

Предприятие закрыли
Продолжают действовать и антико-

видные регламенты для предприятий и 
организаций. Их руководители по-преж-
нему должны обеспечивать своих со-
трудников средствами индивидуальной 
защиты, не допускать на рабочие места 
людей с признаками заболевания.

На этой неделе представители 
регионального управления Роспотреб-
надзора посетил ООО «Мир кукол». В 
рамках рейдового мероприятия про-
верено наличие разметки, соблюдение 
социальной дистанции, использова-
ние и запас средств индивидуальной 
защиты, организация работы персонала 
предприятия в части входного контро-
ля, заполнения чек-листов и графиков 
дезинфекции, а также наличие необхо-
димой документации.

Выявлены нарушения санитарно- 
эпидемиологических требований. Так, 
на предприятии не ведется температур-
ный контроль, отсутствуют чек-листы, 
графики выдачи масок и уборки поме-
щений, отсутствуют антисептики на 

входе и запас средств индивидуальной 
защиты. Представитель Роспотребнад-
зора составил акт и выдал предписание, 
деятельность ООО «Мир кукол» добро-
вольно приостановлена до устранения 
выявленных нарушений.

Снова на удаленку
Власти напоминают о необходи-

мости перевести на удаленную работу 
максимально возможное количество 
работников. «Требование о максималь-
ном переходе на дистанционную работу 
содержится в указе губернатора, поста-
новлении главного санитарного врача 
Ивановской области и практически во 
всех регламентах», – подчеркнул глава 
областного управления Роспотребнадзо-
ра Павел Колесник. 

925 
ПРЕДПРИЯТИЙ ПРОВЕРИЛ 

РОСПОТРЕБНАДЗОР С МАЯ НА 
ПРЕДМЕТ СОБЛЮДЕНИЯ САНИТАРНО-

ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКИХ ТРЕБОВАНИЙ 

54 
ПРЕДПРИЯТИЯ РАБОТАЛИ 

С НАРУШЕНИЯМИ 

393 
ПРЕДПИСАНИЯ ВЫДАНО

205 
ДЕЛ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ 

ПРАВОНАРУШЕНИЯХ ВОЗБУЖДЕНО

текст: Ксения Греч фото: пресс-служба правительства Ивановской области
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Мы провели опрос в нашем аккаунте в «Инстаграме». 
В нем приняли участие больше 100 человек. 68% 
респондентов оставляют чаевые в кафе. 28% готовы 
использовать для этого банковскую карту

Если нет наличных – дам телефон 

Мария, официант сети пиццерий:
– Я работаю в пиццерии почти полтора года. Чае-

вые имеют большое значение – у нас их сумма по итогу 
месяца примерно равна окладу. Например, я работаю на 
полставки – это примерно десять тысяч. Вместе с чаевы-
ми выходит уже двадцать. 

Сумма чаевых зависит от смены. Как правило, в буд-
ние дни получается меньше – около тысячи, в выходные –  
чуть больше. Знаю, что у всех официантов в нашем кафе 
выходят примерно одинаковые суммы. 

Я замечаю, что чаще всего чаевые оставляют моло-
дые люди. Мне кажется, дело в том, что многие из них, 
как и я, успели поработать в общепите и понимают, что 
чаевые – значительная часть заработка официанта. При 
этом люди среднего возраста часто вообще не знают про 
эту «опцию». Не думаю, что кто-то жадничает или недо-
волен качеством обслуживания. Раньше на чеках писали: 
«Чаевые официанту поощряются, но не обязательны». 
Теперь такого текста нет, а напоминать мы не имеем пра-
ва. Кстати, есть предубеждение, что пьяные люди лучше 
поощряют официантов. Это неправда. Они почти всегда 
невнимательны, а поэтому забывают поблагодарить. 

У нас в заведении чаевые оставляют только налич-
ными. А то, что попадает в кассу через банковскую карту, 
не может попасть к конкретному официанту. Так что 
бесполезно просить меня ввести на терминале сумму на 
сто рублей больше. Есть другой выход. Если у гостей нет 
наличных денег, я просто предлагаю сделать мне перевод 
через «Сбербанк-онлайн»: пишу свой номер телефона и 
получаю поступление на карту. 

Могу сказать, что мне как официанту нравится фор-
мат чаевых. Иногда не хочется идти на работу, но потом я 
вспоминаю, что за вечер смогу получить быстрые деньги. 
Становится более радостно. Думаю: приду, заработаю и 
потрачу. Мне нравится такой заработок. 

Сама всегда оставляю чаевые, даже если пришла 
просто съесть салатик. Перед тем как пойти в кафе, 
я распределяю свой бюджет так, чтобы у меня были 
наличные на чай. 

Телевизор вместо чаевых
Екатерина, официантка крупного ресторана:

– Я работаю в ресторане, который находится в центре 
города. Наверное, можно сказать, что наше заведение 
для состоятельных людей. Чаевые – это основной доход 
официанта. Он составляет где-то 2/3 от всей суммы, 
что мы зарабатываем. У нас очень маленькая почасовая 
оплата, а работа невероятно сложная. Во-первых, офи-
циантам непросто физически: мы проводим по 14 часов 
на ногах и разносим тарелки весом по 700 грамм каждая. 
Во-вторых, устаем морально. Все гости разные: попада-
ются не только хорошие, но и нервные или высокомерные. 
В-третьих, работа сложная умственно: нужно одновре-
менно вести несколько столов по три-четыре курса блюд 
у каждого и не запутаться. 

В нашем заведении практически все гости остав-
ляют чаевые. Думаю, дело в том, что многие из них 
бывают за границей и знают, что это принято в Европе 
и Америке, где очень развита культура чаевых. В Ев-
ропе вежливым считается оставить минимум 10% от 
счета, а Америке – 15%. 

В нашем заведении можно оставить чаевые бан-
ковской картой. Раньше, если у гостя не было наличных, 
то мы просто называли номер телефона и получали 
перевод на личную карту. Сейчас система поменялась. 
Теперь у нас есть специальная программа электронных 
чаевых. Когда гости получают счет, могут увидеть на 
чеке QR-код. Код присваивается каждому официанту. 
Через сканирование можно оставить чаевые, используя 
ApplePay, GooglePay или номер банковской карты. Это 
очень удобно. Единственный минус – банк берет от 5 до 
20% за транзакцию. 

Все чаевые принадлежат сотруднику, который их 
заработал. У нас нет общего котла, но каждый из офи-
циантов отдает часть денег в пользу барменов. Я не могу 
сказать, какая сумма чаевых получается за день в сред-
нем, потому что она сильно колеблется. Это максимально 
непредсказуемый заработок. Можно весь день носиться, 
показывать максимально высокий уровень сервиса и 
делать всё для удобства гостей, но не получить ничего. А 
можно просто обслужить какой-то стол гостей, которые 
выпьют бутылку вина и оставят несколько тысяч. 

Кстати, самую большую сумму чаевых я получила, 
когда еще была студенткой. Это произошло довольно 
давно. У меня за столиком был банкет офицеров, они 
скинулись по тысяче рублей и оставили мне 12 тысяч. Я 
знаю коллег, которые зарабатывали и больше. Напри-
мер, моему напарнику оставили 25 тысяч. Гости ехали 
в Москву и остановились у нас пообедать. Они выпили 
бутылку шампанского за 25 тысяч рублей, съели два 
стейка и оставили крупную сумму на чай. Были случаи, 
когда благодарили не деньгами. Например, одной 
девочке на чай оставили «плазму». Гости из Москвы 
просто не хотели брать ее с собой домой и решили 
таким образом наградить официантку. Но, конечно, это 
не истории из повседневной работы, а скорее запоми-
нающиеся исключения.

В Иванове это не работает
Ольга Курнышева, работала официантом в ресто-

ране Bellissimo:
– Я работала в этой сфере 11 лет, сначала в клубах, 

потом в ресторанном бизнесе. Четыре года провела в 
Pellegrino, около шести лет – в ресторане Bellissimo. К 
сожалению, после пандемии я ушла – провела несколь-
ко последних корпоративов в качестве управляющей и 
сменила род деятельности. После снятия ограничений 
люди стали сильно экономить. У официантов уже нет того 
дохода, что раньше.

К тому, что теперь чаевые нельзя будет включать в 
счет, я отношусь нормально. Дело в том, что в Иванове 
такая система в принципе никогда не работала. Раньше 
мы практиковали такой подход в ресторане Bellissimo. Но 
наши гости были решительно против. Иногда они сканда-
лили, увидев 10% надбавку за обслуживание, настойчиво 
просили исключить эту позицию. Мы, конечно, убирали 
строку и приносили новый чек. 

Когда руководители увидели, что подобный подход 
вызывает сопротивление, в ресторане отказались от 
него – практика не прижилась. Подобные вещи приняты 
в Европе, а у нас почему-то не работают. Сегодня нельзя 
гарантировать, что тебе скажут простое «спасибо» за 
хорошее обслуживание. 

Как я сама отношусь к тому, чтобы чаевые обязатель-
но включали в счет? С одной стороны, думаю, что это 
было бы правильно. Обязательный чай – это некий сбор 
за обслуживание, за сервис. Это важно для официантов, 
они в нашем городе получают маленький оклад. С другой 
стороны, такой подход будет уравнивать всех сотруд-
ников, вне зависимости от их уровня. Это то же самое, 
что скидывать чаевые в общий котел и делить на весь 
коллектив – люди просто не будет стараться, пострадает 
качество сервиса. Даже опытный официант не захочет 
выкладываться на работе 

текст: Наталья Мухина

25 ТЫСЯЧ 
НА ЧАЙ – 
С ОДНОГО 
СТОЛА
Надо ли в ресторане платить не по счету?

В России разработаны новые правила оказания услуг общественного питания. Они не слишком отличаются от тех, 
что были приняты 23 года назад, однако некоторые нормы скорректированы. Теперь кафе или ресторан не смогут без одобрения клиента 

навязать дополнительные услуги и включить их в заказ. Речь идет о чаевых, комиссиях, доплатах. Например, есть заведения, 
которые автоматически включают в счет 10% надбавку за услуги официанта. Теперь такие «чаевые» вне закона. 

Мы поговорили с официантами, насколько важны для них чаевые и насколько щедры ивановцы

ВОПРОСЫ ОФИЦИАНТУ:

– Испытываете ли вы  разочарование, когда гость  
не оставляет чаевые? 

– Я бы не сказала, что чувствую прямо разочарование. 
Скорее возникает ощущение потраченного впустую времени. 

– Будет ли официант в следующий раз хорошо 
обслуживать гостя, который не оставил чаевых? 
– Лично я стараюсь обеспечить каждому гостю хорошее 
обслуживание. Все-таки основная цель – это не получить 
чаевые, а поднять настроение людям, сделать отдых более 
комфортным. Нет такого, мол, вы мне в прошлый раз не 
оставили на чай, поэтому я буду плохо вас обслуживать. 
Но, наверное, не будет уже такого пристального внимания 
и желания во всём угодить. 

– Какой в среднем процент от счета оставляют гости? 
– Трудно сказать. Все-таки чаевые – достаточно 
нестабильная тема. Думаю, мало кто из гостей 
высчитывает процент от суммы. Самая частая купюра –  
сто рублей, особенно если речь идет о небольшом заказе 
для пары, на сумму около двух тысяч.
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Я, прикинувшись неопытным 
водителем, обратилась в пять страхо-
вых компаний, и нигде мне не отказали 
в покупке полиса. Но в одной заранее 
предупредили, что стоить он будет неде-
шево, именно потому, что водительского 
стажа у меня нет. К тому же сказали, что 
по закону потребуется еще осмотреть 
автомобиль страховым агентом, чтобы 
исключить возможные махинации с 
фальшивым ДТП и прочее (такое, к сожа-
лению, бывает). Мне показалось всё это 
сложным, и я, как и в случае читатель-
ницы, предложила оформить полис на 
мужа, а себя добавить вторым водите-
лем. Страховщица согласилась, что это 

действительно будет наиболее выгодным 
решением: цена полиса, конечно, вырас-
тет, но всё равно будет ниже, чем для 
начинающего. Законны ли эти варианты? 
Прокомментировать ситуацию и вооб-
ще новшества в федеральном законе 
об ОСАГО мы попросили председателя 
ИРОО «Ивановское движение автомоби-
листов» Александра Касьяненко. 

– Это законно. Так что 
можно только порадо-
ваться за Олесю, что ей 
попался добросовестный 
страховщик, ищущий для 

клиента наиболее приемлемые вариан-
ты. Стаж водителя всегда учитывался 

при оформлении полиса ОСАГО. Тем не 
менее с октября вступили в силу измене-
ния в Федеральный закон об ОСАГО (ФЗ 
№ 40) о дифференцированном подходе 
при расчете полиса, в том числе и в 
зависимости от аккуратности вождения. 
Еще летом водители жаловались, что 
некоторые страховые компании в упор не 
хотят их учитывать. Теперь отбодаться не 
получится. 

Меняется базовая ставка цены 
полиса с вилкой в 20%. Ее дали на откуп 
страховым компаниям, и они для себя 
определяют ее сами. Но скидка за без-
аварийное вождение теперь закрепляет-
ся за каждым автомобилистом. Раньше 
ее учитывали не везде, поэтому в стра-
ховых компаниях цены на один и тот же 
полис ОСАГО разнились. Теперь базу 
АИС (автоматизированную информаци-
онную систему) перезагрузили, инфор-
мацию обновили с учетом согласований 
с ГИБДД. И если еще в конце лета этого 
не было, то сейчас она заработала. Те-
перь неважно, был ли водитель вписан 
в полис или год не страховался вообще, 
свою скидку он не потеряет. Если было у 
него 0,5, так и останется, если ездил он 
без аварий. 

Стоимость полиса от базовой 
ставки ведется в том числе и с учетом 
регионального коэффициента. Так вот 
в Иванове был 1.8, теперь он 1.72. То 
есть еще один повод для снижения 
цены полиса. Много говорилось о том, 
что при расчете цены полиса ОСАГО не 
будут учитывать мощность машины. Но 
в новой редакции федерального закона 
это оставили. 

Что касается техосмотра. Во время 
ограничительных мер из-за распростра-
нения инфекции были предоставлены 
«ковидные каникулы». Полис ОСАГО 
можно было получить, не пройдя 
техосмотр, то есть как бы авансом, но 
с условием, чтобы предоставить его в 
октябре. Сейчас с 1 по 31 октября диа-
гностическую карту в свою страховую 
компанию нужно предоставить. Об этом 
обязательном условии во время каранти-
на всех предупреждали. Иначе в случаи 
аварии или ДТП страховая откажет в 
выплате компенсации. И жаловаться на 
них бесполезно, потому что они впра-
ве будут это сделать. Поэтому именно 
сейчас нужно отнестись к техосмотру 
ответственно» 

Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55
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ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ
Кадастровым инженером Власенко Алексеем Олеговичем СНИЛС 05185699593, ( реестровый номер 8172 от 15.09.2016 г., атте-

стат кадастрового инженера 37-11-11, член Ассоциации СРО «ОПКД», зарегистрированного за № 2270 от 15.09.2016 г.), фактический 
адрес: 153022 Ивановская область,  г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6, тел. 8(4932) 93-63-38, 89051556258, 
e-mail – alekseyvlasencko@yandex.ru,  проводятся земельно-кадастровые работы в отношении земельных участков:

1. К№ 37:24:030210:9 Ивановская область, г. Иваново, пер. Строкинский, д. 7. Заказчиком кадастровых работ выступила: Вол-
кова Людмила Анатольевна, почтовый адрес: 153000, Ивановская область, г. Иваново, пер. Строкинский, д. 7. Телефон 89012858338, 
Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ в том числе: К№ 
37:24:030210:1 Ивановская область, г. Иваново, пер. Строкинский, д. 9, К№ 37:24:030210:8 Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я 
Снежная, д. 24, земли общего пользования г. Иванова, Администрация г. Иваново, а также иные лица считающие, что их права и 
законные интересы могут быть затронуты. 

2. К№ 37:24:020278:11 Ивановская область, г. Иваново, ул. 4-я Дачная, д. 21. Заказчиком кадастровых работ выступила: Авдо-
нова Лия Сергеевна, почтовый адрес: 153000, Ивановская область, г. Иваново, ул. 4-я Дачная, д. 21. Телефон 89997307029, Смежные 
земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ в том числе: К№ 37:24:020278:10 
Ивановская область, г. Иваново, ул. 4-я Дачная, д. 23, К№ 37:24:020278:12 Ивановская область, г. Иваново, ул. 4-я Дачная, д. 19, земли 
общего пользования г. Иванова, Администрация г. Иваново, а также иные лица считающие, что их права и законные интересы могут 
быть затронуты. 

3. К№ 37:24:040616:47 Ивановская область, г. Иваново, ул. 21-я Линия, д. 20. Заказчиком кадастровых работ выступил: Са-
фин Мостафа, почтовый адрес: 153000, Ивановская область, г. Иваново, ул. Маяковского, д. 21/1. Телефон 89806896758, Смежные 
земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ в том числе: К№ 37:24:040616:46 
Ивановская область, г. Иваново, ул. 21-я Линия, д. 22, К№ 37:24:040616:48 Ивановская область, г. Иваново, ул. 21-я Линия, д. 18, К№ 
37:24:040616:58 Ивановская область, г. Иваново, ул. 20-я Линия, д. 27, земли общего пользования г. Иванова, Администрация г. Ива-
ново, а также иные лица считающие, что их права и законные интересы могут быть затронуты. 

4. К№ 37:24:020706:2 Ивановская область, г. Иваново, пер. 1-й Авдотьинский, дом 9. Заказчиком кадастровых работ выступил: 
Кузнецов Сергей Александрович, почтовый адрес: 153023, Ивановская область, г. Иваново, ул. Авдотьинская, д. 26, кв. 22. Теле-
фон 89508887838. Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ в том 
числе: К№ 37:24:020706:3 Ивановская область, г. Иваново, пер. 1-й Авдотьинский, дом 7, К№ 37:24:020706:4 Ивановская область, г. 
Иваново, ул. Авдотьинская, д. 7, земли общего пользования г. Иванова, Администрация г. Иваново, а также иные лица считающие, 
что их права и законные интересы могут быть затронуты. 

5. К№ 37:24:010132:59 Ивановская область, г. Иваново, ул. Третьего Интернационала, дом 52. Заказчиком кадастровых работ 
выступила: Круглова Ольга Владимировна, почтовый адрес: 153012, Ивановская область, г. Иваново, ул. Третьего Интернационала, 
дом 52. Телефон 89023166188. Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение 
границ в том числе: К№ 37:24:010132:18 Ивановская область, г. Иваново, ул. Третьего Интернационала, дом 50, К№ 37:24:010132:20 
Ивановская область, г. Иваново, ул. Третьего Интернационала, дом 52-а, земли общего пользования г. Иванова, Администрация г. 
Иваново, а также иные лица считающие, что их права и законные интересы могут быть затронуты.

6. К№ 37:24:030730:43 Ивановская область, г. Иваново, ул. 11-я Санаторная, дом 37. Заказчиком кадастровых работ высту-
пила: Галкина Наталья Андреевна, почтовый адрес: 153027, Ивановская область, г. Иваново, ул. 11-я Санаторная, дом 37. Телефон 
89612440110. Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ в том чис-
ле: К№ 37:24:030730:45 Ивановская область, г. Иваново, ул. 5-я Лагерная, дом 19, земли общего пользования г. Иванова, Администра-
ция г. Иваново, а также иные лица считающие, что их права и законные интересы могут быть затронуты.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы земельных участков состоится по адресу: 
153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6 «10» ноября 2020 г. с 10:00 до 15:00.

С проектами межевых планов можно ознакомиться в течение 30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 153022 Ива-
новская область, г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6.

Возражения по проектам межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков 
на местности принимаются в течение 30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. 
Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а так-
же документы о правах на земельный участок (ч.12 ст.39, ч.2 ст.40 Федерального закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).

В случае неявки, заинтересованных лиц на согласование границы земельного участка и отсутствия поступивших возражений 
и заявлений на данную публикацию, согласно Закона границы земельных участков будут считаться согласованными.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Копоть Натальей Сергеевной, г. Иваново, мкр. Новая Ильинка. д. 12, кв. 20, 
natalya.guzanova@inbox.ru, тел. 89303481231, квалификационный аттестат № 37-14-35, выполняются када-
стровые работы по уточнению местоположения границы земельных участков:

К№ 37:24:030313:18 г. Иваново, ул. Станиславского, д. 50, заказчиком кадастровых работ является Бари-
нова Е. А.  почтовый адрес: г. Иваново, ул. Станиславского, д. 50.контактный телефон: +79203598062.Смежные 
земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: земель-
ный участок с К№ 37:24:030313:17, адрес: г. Иваново, ул. Стефенсона, д. 32/42, земельный участок с К№ № 
37:24:030313:11, адрес г. Иваново, ул. Парашютная, д. 49, земельный участок с К№ 37:24:030313:12, адрес: г. 
Иваново, ул. Стефенсона, д. 30  и все заинтересованные лица, земельные участки которых расположены в 
квартале 37:24:030313, права которых могут быть затронуты.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится 09 ноября           
2020 года в 10 часов 00 минут по адресу г. Иваново, ул. Станиславского, д. 50. С проектом межевого плана зе-
мельного участка можно ознакомиться по адресу: г. Иваново, мкр. Новая Ильинка. д. 12, кв. 20 Обоснованные 
возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана, и требования 
о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 10 
октября 2020 года по 08 ноября 2020 года по адресу: г. Иваново, мкр. Новая Ильинка. д. 12, кв. 20, Копоть 
Наталье Сергеевне.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостове-
ряющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.

текст: Ольга Хрисанова 

Опять проблемы 
с ОСАГО?
Для кого полис будет дороже

В редакцию обратилась начинающий автомобилист Олеся Вилкова: 
«Недавно я получила права и купила автомобиль. Но полис ОСАГО 
продать мне отказались почти во всех компаниях под разными 
предлогами. В одной откровенно сказали, что слишком высокие риски 
для них, потому что у меня нет стажа. В результате по предложению 
страхового агента оформили полис на отца (он водит очень давно), 
а через три дня меня вписали вторым водителем. Поскольку нужно 
было срочно забирать машину из автосалона, мы не стали вникать 
в причины таких сложностей. И все-таки вопрос: почему сложилась 
такая система?» 

В СМИ активно обсуждаются одобренные 
Центробанком «иные факторы» к 
оценке риска попадания в аварии, 
согласно которым может меняться 
стоимость ОСАГО. В их число входит и 
пол водителя. По мнению некоторых 
разработчиков этих новшеств, женщины 
менее аккуратные водители в сравнении 
с мужчинами, поэтому платить за 
страховку они будут больше. Будет ли 
цена полиса отличаться по гендерному 
признаку и насколько, покажут первые 
продажи полисов в страховых компаниях 
в ближайшее время. Включать или не 
включать этот пункт в тариф ОСАГО – 
право страховщиков, а не обязанность. 
Возможно, что этот факт станет во 
многом определяющим для водителей 
при выборе страховой компании при 
покупке полиса.
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«Без него Иваново 
70-90-х непредставимо»

75 лет назад родился Александр Мякишев

Перейдя по ссылке в группу «Рабочего края» в «ВКонтакте», можно услышать песни 
«Время рябиновых зорь» в исполнении Александра Мякишева (стихи А. Ильичёва, 
музыка А. Мякишева), «Гуси-лебеди» в исполнении Ирины Леоновой 
(стихи Г. Серебрякова, музыка А. Мякишева), три песни на стихи Александра 
Мякишева в исполнении ансамбля «Частушечка» (музыка А. Заволокиной)

Ах, как весело и легко было всем с Сашей Мякише-
вым! Мы на «Радио России – Иваново» встречали его 
всегда улыбками. Всё потому, что на запись передач 
приходил обязательно заранее, с гармошкой, заглядывал 
в каждый кабинет, пел частушки. Текст зависел от того, 
кто их услышит. Если рядом были незнакомые девушки, 
например студентки отделения журналистики, звучали 
озорные частушки. Если видел знакомых женщин, ча-
стушки были и ядреными, на грани дозволенного. А если 
в кабинете только мужчины – в ход шли народные тексты 
с охальными словами и ситуациями. Но «картинки» в 
частушках были, конечно, не самоцель, не суть. В них 
обязателен неожиданный поворот, присущая народному 
юмору игра слов, смыслов:

По деревне едет лошадь,
А за нею тарантас.
В тарантасе – ох и девка!
Я примерил – в самый раз.

«И сразу же с баяна перешел на 
гармонь»

Все удивлялись: как он мог помнить столько часту-
шек? А близкие люди знали, это – результат огромного 
труда. Во время обсуждения в областной писательской 
организации его кандидатуры в Союз писателей России 
Мякишев сказал: «Каждое утро в течение 15 лет я сажусь 
за письменный стол. Оттого так много написано». Вот 
откуда огромный багаж частушек, народных песен, а 
также множество написанных им песен на стихи иванов-
ских поэтов и вышедшие 13 книг, в которых – записанные 
частушки, собственные стихи.

Саша Мякишев – гармонист, собиратель фолькло-
ра, поэт. Он руководил самодеятельными коллективами 
в клубах предприятий. Объездил с магнитофоном все 
районы области, записал с исполнителями русского 
музыкального фольклора не менее сотни магнитофонных 
кассет. За время «охоты» за частушками их накопилось 
около десяти тысяч. Часть вошла в книги «Частушки. 
Озорные», «Частушки. Свадебные, всех касательные», 
«Частушки любовные, свадебно-томные, лихие, озорные и 
ещё кой-какие», «Тыща и еще одна свадебная частушка от 
Саши Мякишева». 

Ивановцы знали его как организатора «Веселого 
пятачка» в парке им. Революции 1905 года. Здесь он вел 
клуб гармонистов, через который прошло до трехсот ис-
полнителей. Мякишев писал: «Сколько забытых обрядов, 
обычаев, праздников надо вернуть в нашу жизнь, сделать 
её и богаче, и краше. И дай бог, чтобы мне хватило сил и 
жизненной цепкости, чтобы часть этой работы выполнить, 
чтобы подхватил её сын Илья на любимой нашей земле 
Ивановской» (Рукопись сохранил и показал мне предсе-
датель областного отделения Союза писателей России 
Юрий Орлов.) 

Александр Мякишев родился в Иванове, окончил 
школу № 21. Во время службы в армии получил серьез-
ную травму. Врачи предупредили: хочешь жить – веди 
здоровый образ жизни. Не помню, чтобы Мякишев при-
касался к рюмке со спиртным. Саша окончил Ивановское 
музыкальное училище (отделение народных инструмен-
тов), затем (заочно) литфак Ивановского пединститута. 
Преподавал в училище культуры. 

Первый брак Мякишева закончился трагически: жена 
умерла во время родов, ребенка спасти не смогли. У Саши 
был легкий, светлый характер, человеком он был весе-
лым, покладистым. Фигура – ладная. Такие привлекают 
девушек. Они увивались вокруг него. А он выбрал в жены 
Олю Кочеткову. К тому моменту у нее умер муж, извест-

ный в Иванове музыкант, создавший несколько коллек-
тивов, в том числе джаз-оркестр «Ретро». И во втором 
браке сложился плодотворный творческий дуэт. Вместе 
писали сценарии и вели праздничные программы, ездили 
по области записывать гармонистов, исполнителей 
русских народных песен и частушек. Позже Саша писал: 
«Изучение народно-обрядового календаря опахнуло меня 
вековой поэзией… И сразу же с баяна перешел на гармонь, 
на частушку – на искрометную удаль». 

Собранным, записанным материалом он делился с 
людьми. На Ивтелерадио (его в те годы возглавлял Вла-
димир Кашаев) стала выходить программа «Как у наших 
у ворот», которую Саша делал вместе с женой Ольгой и 
радиожурналистом Юрой Комаровым.

Почему Заволокин вернул книжку
Без Александра Мякишева непредставимо Иваново 

70–90-х годов ХХ века. (Так считал, пожалуй, самый авто-
ритетный человек в сфере культуры и искусства нашего 
края последних десятилетий профессор Л.Н. Таганов.) Вот 
что вспоминают о Мякишеве коллеги, друзья. 

Валерий Маслов, 
режиссер, заслуженный работник куль-
туры России: 

– Поражала его способность бы-
стро сходиться с людьми, быть «своим 

парнем» для представителей разных возрастов. Уди-
вительно, как часто выходили его поэтические книги 
и сборники русского фольклора. Он вел корпоративные 
праздники, и с ним расплачивались кто мешками с 
мукой, кто радиаторами (время было такое – 90-е). 
Отсюда появлялись деньги на выпуск книг. В те годы 
вышла книга Н. Старшинова с частушками, в основном 
ерническими. Это подвигло Сашу на выпуск собранных 
им частушек. Там и соленые, и ядреные, и с матерком. 
Тут народная природа личности Мякишева нашла 
выплеск «на всю ивановскую». Раз мне даже пришлось 
заступиться за Сашу перед Геннадием Заволокиным. 
Саша подарил ему свою книгу русских народных часту-
шек. Вскоре вижу – на Саше лица нет. «Что случилось?» 
Ошарашенный Мякишев рассказал, что Заволокин по-
листал книжку и вернул автору со словами: «Не позорь 
русский народ». Потом в разговоре с Заволокиным я 
пытался оправдать появление именно такой книжки. 
Мол, если почитать сказки Афанасьева, собранные им в 
народе, чего только там не встретишь – от чернухи до 
ненормативной лексики. Но ведь никто не скажет, что 
великий собиратель XIX века позорит русский народ! 

Народный юмор часто грубоват, непричесан. В том же 
лубке неприличного столько! А Мякишев собирал на-
родное наследие – какое оно есть. Так что считаю, что 
Заволокин перегнул палку, был неправ. 

Саша был превосходным музыкантом. А его пес-
ня «Над Россией гуси-лебеди летят» на стихи поэта 
Геннадия Серебрякова, нашего земляка, – одна из лучших 
песен о России. 

Софья Федосеева, 
заслуженный работник культуры России, 
многолетний председатель оргкомитета 
фестиваля «Играй, гармонь!»:

– Мякишев был одним из самых ува-
жаемых среди исполнителей фольклора, признанным во 
всей России мастером. 

Мякишев как человек – добрый, отзывчивый, кон-
тактный, чистый. Публика это чувствовала и любила его. 
А Заволокин… На экране он, конечно, улыбчивый. В жизни 
же был ревнив к чужому таланту. Для него главное – его 
слава. А для Саши Мякишева с его открытой душой было 
важно вращаться в среде гармонистов и частушечников, 
впитать их опыт и знания, сделать так, чтобы гостям 
Иванова было интересно. Он собирал вокруг себя коллег 
и зрителей. Он получал удовольствие от того, что радовал 
своим искусством людей.

Владимир Кашаев, 
директор областной научной библиотеки:

– Одна из лучших программ «Радио 
России – Иваново» – «Как у наших у 
ворот». В ней Саша и Оля Мякишевы 

представляли слушателям исполнителей русского 
фольклора, гармонистов со всей области, да и России. 
Насколько требовательно подходили авторы к своей 
программе, говорит такой, казалось бы, мелкий факт. 
В заставке программы звучит скрип ворот. Где толь-
ко ни пытались записать скрипучие двери! Всё было не 
то. А нашли скрипучие ворота аж в Ильинском районе. 
Слушателям было понятно, что это скрипит не дверь, 
не калитка, а большие тяжелые ворота двора кре-
стьянского дома. 

Ольга Мякишева, вдова Александра 
Мякишева:

– Мы познакомилась с Сашей, когда он 
был уже свободный. Слышала от жен-
щин-коллег, что этот добрый, красивый 

молодой мужчина им очень нравится. Так получилось, 
что он выбрал меня. Моя дочь от первого брака его 
приняла. Потом у нас родился сын Илья. Дети пошли по 
нашим стопам. Надо сказать, женщины к Саше тяну-
лись. А я ревнива была, но виду не показывала. Чтобы 
конкурировать успешно, старалась совершенствовать-
ся. Теперь понимаю, что у меня это, наверно, получалось. 
25 лет прожили с Сашей в мире и взаимопонимании. 

Саша Мякишев ушел из жизни неожиданно. Провел с 
Ольгой праздник в одном из коллективов, пришел к себе 
в дом на Шуйской улице. Взял трубку телефона, набрал 
номер и… сердце его остановилось. 

Он будто предчувствовал, что лет ему отпущено 
судьбой немного (умер в 2003 году). Все последние годы 
работал очень интенсивно. И сделал для сохранения 
народного фольклорного наследия очень много. Собирал 
частушки, издавал их, причем во многом был первопро-
ходцем. Внутреннего цензора отбросил, доверяясь тому, 
что создал русский народ 

текст:  Владимир Мартынов
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Ивановскую наивность 
увидят в Москве
14 октября в Московском музее современного искусства 
на Петровке должна открыться выставка к 100-летию 
Павла Леонова (1920–2011) – всемирно известного 
«наивного» художника из села Меховицы Савинского 
района. Ретроспектива будет включать около  
120 работ из различных музейных и частных коллекций. 
Восемь картин предоставил Ивановский областной 
Центр культуры и творчества (там закупили работы 
живописца-самоучки еще в 1990-е). Всего же в музеях 
нашей области хранятся 20 работ художника-наивиста.

вернисаж

В 2020-м телекоммуника-
ционные шкафы расписывают 
не только в Иванове, но и в 
Воронеже, Владимире, Туле, 
Липецке. Работу городских 
художников оплачивает Росте-
леком, который и владеет этими 
будками.

Морфология места
«У меня две 

работы: Ленин на 
площади Ленина 
и Пушкин на ули-
це Пушкина, –  

рассказывает Андрей Филаре-
тов (Fav). – Самая интересная 
история, конечно, у второго 
рисунка. Он уже был на этом 
шкафу, на здании медицин-
ской академии, но произошло 
недоразумение: его закрасили. Я 
решил оставить героя, но поме-
нять стиль. Думал, что рисовать 
«нового Пушкина» будет гораздо 
проще, но по факту ушло много 
времени. Большинство моих 
работ нарисованы по свое- 
образной сетке. Мне пришлось 

долго выравнивать поверхность, 
чтобы каждый квадратик совпал 
с соседним. К тому же была 
плохая погода, сильный ветер 
сносил краску из баллона, капли 
летели не туда, куда нужно, при-
ходилось много исправлять».  

Вторая работа находится 
у здания Дома профсоюзов. 
«На площади Ленина я сделал 
Ленина с грибом. Я называю это 
«морфология места», – объясня-
ет художник.

«Ленин – гриб» – телевизионный 
сюжет-мистификация, подготовленный 
музыкантом Сергеем Курёхиным и 
журналистом Сергеем Шолоховым. 
Он впервые показан в 1991 году 
на Ленинградском телевидении. 
Создатели передачи с серьезным 
видом подали миф, согласно которому 
Ленин в больших количествах 
употреблял галлюциногенные грибы 
и сам в результате превратился в гриб. 
Многие зрители тогда так и не поняли 
шутки. Фраза-утверждение «Ленин – 
гриб» стала устойчивой.

Для людей без людей 

Автор 
остальных рисун-
ков – Дмитрий 
Мамин из студии 

Quickspray. Он старался обы-
грать форму будок и связать 
эскизы с темой гаджетов. Автор 
признает, что проще рисовать 
на стенах, маленькие формы 
ограничивают: «Обычно я 
просто рисую от руки, здесь же 
пришлось работать по трафаре-
ту. Это интересно, но не очень 
удобно при осенней погоде. 
Из-за низкой температуры и 

влажности краска долго сохнет. 
Если накладываешь трафарет на 
сырую поверхность, он сдирает-
ся вместе с предыдущим слоем. 
Из-за этого приходится делать 
каждый слой в новый день. 
Такой подход очень растягивает 
работу, но ничего не подела-
ешь. Еще я снова понял, что 
не люблю работать в людных 
местах, мне сложно, когда люди 
обращают на меня внима-
ние. Часто я даже специально 
приходил в пять утра, чтобы не 
сталкиваться с прохожими. Если 
есть выбор, я рисую на более 
закрытых объектах».

Сейчас у Дмитрия почти 
закончены несколько рисунков. 
Уже готовы (или почти гото-
вы) фрагмент компьютерной 
игры недалеко от Станционной, 
авторский чехол для телефона 
на улице Степанова и тетрис у 
госпиталя. Автор рассказал о 
последней работе: «С ней вышла 
интересная история. Когда 
рисунок только появился, его 
выложили в сеть некоторые 
ивановские паблики. Оказалось, 

что художник из Владимира 
уже делал такую работу на 
телекоммуникационном шкафу, 
но нелегально. Пользователи 
начали обвинять меня в плагиа-
те. Но мой эскиз был сделан еще 
в июне. Я показал переписку, 
оригинальность моей работы 
признали и извинились. Кстати, 
по эскизу тетрис планировал-
ся розовым, но департамент 
культуры посоветовал исполь-
зовать более спокойный цвет. 
Я заменил розовый на серый. 
Конечно, по мне, тетрис цвета 
жвачки привлекал бы больше 
внимания и был бы симпатичнее, 
но я доволен работой и в таком 
решении». 

После того как роспись 
шкафов будет закончена, их 
покроют специальным анти-
вандальным лаком. Он защитит 
рисунки от закрашивания и не 
позволит клеить на них объ-
явления. Если разрисованные 
шкафы понравятся горожанам, 
то, возможно, работа продол-
жится и в следующем году. Тем 
более что художникам есть где 
разгуляться: в Иванове около 
600 неприметных телекоммуни-
кационных шкафов 

текст/фото: Наталья Мухина

Ленин – гриб и тетрис  
в человеческий рост

Ивановские художники расписывают улицы
Серые неказистые будки, в которых спрятано телекоммуникационное оборудование, 

благодаря художникам стали яркими и приметными. Это продолжение фестиваля 
граффити «Полотно», который проходит в Иванове уже третий год 

Мария Шалякина

– Мои дети, восьмилетняя Соня 
и четырехлетний Ваня, уже даже 
не знают, что такое тетрис. Это 
скорее рисунок про мое детство. 
Мне нравится такой способ 
украшения улиц, правда, я еще 
не видела других рисунков, 
видимо, они более непримет-
ные. Мне кажется, что рисунки 
на улицах – это красиво, да и 
городской пейзаж выглядит 
разнообразней.

Михаил Тимофеев

– Ящики выглядят стиль-
но, достойно. В архитектуру 
вписываются. По самим изо-
бражениям что-то мне нравится, 
что-то нет. Это нормально. 

Ирина Абасова

– Я приехала из другого города, 
поэтому сложно понять, подхо-
дят ли Иванову такие рисунки. 
Но в целом могу сказать, что 
стрит-арт в городе мне нравит-
ся. Первое время радовалась 
каждый раз, когда выходила 
из медицинской академии 
и замечала рисунок. Сейчас, 
конечно, я уже привыкла и 
обращаю меньше внимания на 
этот арт-объект.

Наталья Попкова

– Думаю, что такие рисунки – это 
нормально. Расписанные будки 
не вызывают у меня раздра-
жения. Единственное, что я не 
люблю, – это кричащие рисунки 
и безвкусные подписи. Если 
картинка спокойная, то она 
делает город более живым и ве-
селым и не раздражает взгляд.

мнения


